
令和２年 第３回 苫小牧市選挙管理委員会会議録 

開 催 日 時    令和２年３月２日（月）午前９時 

開 催 場 所    苫小牧市選挙管理委員会事務局 

出  席  者    委 員 長  三 浦 希 嘉 

委  員  小 松 靖 孝 

委  員  大 森 美智子 

委  員  椎 名 貴 誇 

事務局長  池 渕 雅 宏 

           主  幹  河 本 充 教 （欠 席） 

           主  査  石 川 将 之 

            書  記  太 田 晴 妃 

            嘱託事務員 中 村 圭奈子 

署 名 委 員     委  員  小 松 靖 孝 

会 議 内 容     別 紙 の と お り 



会議の概要

午前９時 議長（三浦委員長）が開催を宣言し、議事に入る。

１ 会議録署名委員の指名について

＜小松委員を指名＞

２ 報告                                （主査説明）

報告第１号 令和元年度選挙管理委員会補正予算について

報告第２号 令和２年度選挙管理委員会予算について

＜原案のとおり承認＞

３ 議案                                （主査説明）

  議案第１号 選挙人名簿の登録抹消について

  議案第２号 選挙人名簿の定時登録について

  議案第３号 定時登録に係る５０分の１、３分の１、及び６分の１の数について

  議案第４号 住民投票資格者名簿の登録抹消について

  議案第５号 住民投票資格者名簿の定時登録について

  議案第６号 住民投票資格者名簿の定時登録に係る４分の１の数について

  議案第７号 苫小牧市選挙投票区区域表の一部改正について

＜原案のとおり可決＞

４ その他                             （事務局長説明）

（１）次回委員会開催予定日について 

   日 時 ４月８日（水）９時 

  場 所 苫小牧市選挙管理委員会委員室 

（２）会議実施予定について 

   〇全選連北海道支部事務局長協議会 

 日 時 ４月２３日（木）、２４日（金） 

 場 所 赤平市交流センターみらい 

 ※事務局長出席 

（３）苫小牧市明るい選挙推進協議会事業について 

①事業結果 

 〇議会傍聴 

 日 時  ２月２０日（木）…市政方針

      午前の部（９時～１２時）  ２９人参加 

午後の部（１３時～１５時）  ３人参加 

      ２月２７日（木）…代表質問

      午前の部（９時～１２時）  ※中止 

午後の部（１３時～１５時） ※中止 

      ３月 ３日（火）…予算委員会 

      午後の部（１３時～１５時） ※中止 

 場 所  、 市役所１１階 市議会本会議場 

  市役所９階 議会大会議室 

○第４回役員会 

 日 時 ２月２５日（火）１０時～１２時 

 場 所 市役所第２庁舎１階会議室 

   参加者 明推協会長、幹事９人 

   〇第１１回啓発標語募集結果について 

   応募作品数 一般の部 １１２点 

         児童・生徒の部 ３点 

   応募作品及び表彰結果 別紙のとおり 



  （委員長）機会を捉えて、各関係機関に声掛けしたいと思う。各委員にも協力をお

願いする。 

（４）常時啓発の取組について 

   〇令和２年度出前講座 
講座名 内 容 

やってみよう！選挙のあれこれ 実際の投票箱などを使って、模擬投票や開

票作業の体験をする。 

私が立候補したら 立候補に関する手続きや費用と当選に至

るまでの説明 

  （委員長）継続することにより、効果が出てくると思う。 

（５）その他 

  （事務局長）市議会定例会で代表質問が行われ、明日からの予算委員会で質問が予定さ

れている。内容は低投票率の分析、これまでの対策と効果、若年層へ

の取組と今後の対策、高齢者の投票権を保障する対策、投票所・期日

前投票所の新増設の大きく５点になるかと思う。

  （委員長）色々な提案意見は出るが選挙管理委員会としては、年代に限らず公正、

公平性を保つことが重要。

  （小松委員）そもそも選挙は自由意志が尊重されるべき。

  （委員長）高齢者対策は必要だと思う。

  （小松委員）将来はコンビニでとか、インターネットで投票できるようになり、

利便性が向上することに期待したい。

  （椎名委員）交通費の助成については、投票は本人の権利であって義務ではない。

税金を使うのであれば、対象者の条件などを明確にする必要があるので

はないか。
  （委員長）介護タクシーの利用とか、介護保険の中でできれば良いが。適用要件の買い

物、通院などの中に選挙を入れられれば、使い勝手が良くなるのではないか。

  （事務局長）これからは人口減少社会になる。社会情勢に合わせ、現状の投票所のあり

方についても考えることが必要になる。

  （委員長）このように議会で議論されることは、市民に関心が広がり投票率向上に繋が

ることが期待され大事なことだと思う。

委員長：以上で委員会を閉じます。 

午前１０時０５分閉会

以上会議の概要を記載し、その相違なきことを確認し、署名する。

 令和２年３月２日

委 員 長

署名委員 


